



ALCALDÍA DE **BARRANQUILLA**

INFORME DE GESTIÓN

ENERO – SEPTIEMBRE 2022

GERENCIA DE PROYECTOS ESPECIALES

TABLA DE CONTENIDO

INTRODUCCIÓN.....	3
1. Juegos Panamericanos Junior.....	5
2. Juegos Panamericanos y Parapanamericanos 2027.....	9
3. Suramericano 3 Naciones de Rugby 15´.....	14

INTRODUCCIÓN

Con el propósito de atender los desafíos y metas establecidas en el Plan de Desarrollo 2020-2023, el alcalde Jaime Pumarejo Heins puso en marcha un proceso de modernización institucional de la Administración distrital, expidiendo tres decretos que ponen a tono al Distrito con las nuevas disposiciones de ley para las entidades territoriales.

Se trata de los decretos 0801 de 2020, por el cual se adopta una nueva estructura orgánica de la Administración distrital, y los 0802 y 0803, que establecen la planta del Distrito y la escala salarial de su personal.

Las nuevas dependencias tienen como objetivo liderar la ejecución de macroproyectos estratégicos que hayan sido determinados y especificados en el Plan de Desarrollo Distrital y el Plan de Ordenamiento Territorial, de acuerdo con sus competencias.

Teniendo en cuenta lo anterior, se crea la Gerencia de Proyectos Especiales desde donde se gestiona la promoción de la ciudad como destino de eventos nacionales e internacionales que conlleven al posicionamiento de Barranquilla para la realización de grandes eventos de manera articulada con los programas y proyectos establecidos en el Plan de Desarrollo Distrital y las diferentes dependencias de la entidad.

Así mismo, se establecen las siguientes funciones:

Articular los procesos y gestionar la promoción del Distrito Especial Industrial y Portuario de Barranquilla, como destino de eventos nacionales e internacionales que conlleven al posicionamiento de la ciudad.

- Brindar apoyo técnico, logístico y operativo a eventos deportivos de carácter local, nacional e internacional.

- Realizar la gestión para la organización de eventos de talla nacional e internacional como convenciones, foros, asambleas, congresos, seminarios, ferias, exposiciones, etc.
- Conocer las tendencias y metodologías de gestión estratégica de eventos corporativos con el fin de adaptarlos a las condiciones del Distrito.
- Diseñar e implementar las metodologías de gestión para la organización y realización de eventos corporativos y medir su efectividad, de acuerdo con los objetivos propuestos y el impacto de estos en los procesos de desarrollo económico de la ciudad.

Articular con las diferentes dependencias de la Administración Distrital, la gestión de eventos y acciones que permitan fortalecer los acuerdos de cooperación y hermandad adelantados por el Distrito.

Asesorar y articular la participación institucional de la Alcaldía de Barranquilla en espacios relacionados al posicionamiento de la ciudad a nivel global, eventos y redes internacionales, de conformidad con la orientación estratégica del Plan de Desarrollo vigente.

En el presente informe se mostrarán los avances de la Gerencia de Proyectos Especiales hasta el mes de septiembre de 2022, teniendo en cuenta el decreto 0801 de 2020.

1. Juegos Panamericanos Junior

Los Juegos Panamericanos son el evento multideportivo más importante de América, justas que se realizan cada cuatro años desde 1951. La Organización Panam Sports con miras de abrir un nuevo camino de oportunidades para jóvenes atletas de todo el continente americano, toma la decisión de celebrar la primera edición de los Juegos Panamericanos Junior, los cuales daban inicio a un nuevo capítulo para el desarrollo deportivo en las Américas. El objetivo de los mismos es impulsar a las nuevas generaciones, así como visibilizar nuevos talentos y apoyar el desarrollo del deporte en las categorías juveniles, mejorando la inversión de los diferentes países en jóvenes deportistas, a través de su participación en eventos de alto alcance. La ciudad de Santiago de Cali fue elegida como sede principal para inaugurar los I Juegos Panamericanos Junior desde el 25 de noviembre hasta el 5 de diciembre del año 2021, donde participaron atletas entre los 18 y 21 años, en 28 deportes que se tradujeron en 42 disciplinas.

La ciudad de Barranquilla fue oficializada por Panam Sports como subsele de los Juegos Panamericanos Junior Cali Valle 2021, en reunión de comité organizador el día 18 de noviembre de 2020 a través de Acta No. 07 luego del envío de la carta de intención de participación por parte del alcalde del distrito Jaime Pumarejo Heins con fecha de 1 de octubre de 2020. Los eventos que se realizaron en la ciudad de Barranquilla fueron béisbol masculino y softbol femenino, disciplinas que se disputaron desde el 26 de noviembre hasta el 2 de diciembre de 2021. El estadio de béisbol Édgar Rentería y el estadio de softbol Edgardo Schemel fueron los escenarios donde se llevaron a cabo las competencias.

El béisbol se realizó del 26 de noviembre al 2 de diciembre, fueron 7 días de competencia, donde participaron los siguientes países: Colombia, Argentina, Venezuela, Nicaragua, República Dominicana, Brasil y Cuba. Cada delegación estuvo compuesta por 22 atletas y 7 oficiales de equipo.



CALENDRARIO DE BASEBOL MASCULINO

GRUPO A

- COLOMBIA
- R. DOMINICANA
- ARGENTINA

GRUPO B

- VENEZUELA
- CUBA
- NICARAGUA
- BRASIL

FASE REGULAR

VI 26 NOV	1 10:30	NIC	VS	VEN
	2 15:00	CUB	VS	SEA
	3 19:30	DOM	VS	COL
SAB 27 NOV	4 13:00	ARG	VS	DOM
	5 19:30	VEN	VS	CUB
DOM 28 NOV	6 15:00	SEA	VS	VEN
	7 19:30	CUB	VS	NIC
LUN 29 NOV	8 15:00	NIC	VS	SEA
	9 19:30	COL	VS	ARG

ENTRE GRUPOS

MAR 30 NOV	10 14:30	1RO GRUPO A VS 2RO GRUPO B	VS	3RO GRUPO B VS 4RO GRUPO A
	11 19:30	GANADOR 10 VS EQUIPO B7E		
MIE 01 DIC	12 14:30	2DO GRUPO B VS 1RO GRUPO A		
	13 19:30	2DO GRUPO A VS 1RO GRUPO B		

POR BRONCE Y ORO

JUE 02 DIC	14 14:30	PERDEDOR 12 VS PERDEDOR 13*		
	15 19:30	GANADOR 12 VS GANADOR 13*		

*SE SORTEARÁ EL EQUIPO HOME TRIUNFADOR AL FINALIZAR LA FINAL

Fixture béisbol masculino

Los partidos de softbol femenino se llevaron a cabo durante 6 días, del 27 de noviembre a 2 de diciembre, con los siguientes países participantes: Colombia, Estados Unidos, Perú, Argentina, Brasil, Puerto Rico, Venezuela y México. Cada delegación contó con la participación de 16 jugadoras y 5 oficiales de equipo.



CALENDRARIO DE SOFTBOL FEMENINO

GRUPO A

- USA
- PERÚ
- COLOMBIA
- ARGENTINA

GRUPO B

- BRASIL
- VENEZUELA
- MEXICO
- PUERTO RICO

RONDA PRELIMINAR

SAB 27 NOV	10:00	ARGENTINA	VS	USA
	14:00	PERU	VS	VENEZUELA
	18:00	COLOMBIA	VS	PERU
DOM 28 NOV	10:00	PERU	VS	ARGENTINA
	14:00	BRASIL	VS	PUERTO RICO
	18:00	USA	VS	COLOMBIA
LUN 29 NOV	10:00	USA	VS	PERU
	14:00	VENEZUELA	VS	BRASIL
	18:00	PUERTO RICO	VS	MEXICO
	22:00	ARGENTINA	VS	COLOMBIA



CALENDRARIO DE SOFTBOL FEMENINO

MEDALLAS

A1	B1
A2	B2

COLOCACION

A3	B3
A4	B4

RONDA FINAL

MAR 30 NOV	10:00	B4	VS	A3
	14:00	A4	VS	B3
	18:00	B2	VS	A1
	22:00	A2	VS	B1
MIE 01 DIC	10:00	AB4	VS	AB4
	14:00	AB3	VS	AB3
	18:00	AB2	VS	AB2
	22:00	AB1	VS	AB1
JUE 02 DIC	10:00	AB4	VS	AB4
	14:00	AB3	VS	AB3
	18:00	AB2	VS	AB2
	22:00	AB1	VS	AB1

Fixture Softbol Femenino

En materia de juzgamiento, en béisbol la estructura de jueces estaba compuesta por: 1 delegado técnico internacional, 1 director de árbitros, 16 umpires, 1 director de anotadores, 2 anotadores y 2 comisionados técnicos. De estas 23 personas, 8 eran internacionales y 15 nacionales. Para el caso del softbol, se contó con la presencia de 1 delegado técnico internacional, 1 director a árbitros, 16 umpires, 1 director de anotadores, 4 anotadores y 4 comisionados técnicos, para un total de 27 personas de las cuales eran 9 extranjeros y 18 nacionales.

Para la realización de ambos eventos, se contó con la participación de 116 voluntarios, de los cuales muchos ya contaban con la experiencia de los Juegos Centroamericanos y del Caribe Barranquilla 2018, y que todavía tienen ese espíritu de colaboración y apoyo para contribuir a la buena ejecución de nuestros eventos deportivos. Dichos voluntarios se encontraban apoyando diferentes áreas funcionales, tales como las llegadas y salidas del aeropuerto, el recibimiento en los hoteles donde se hospedaron las delegaciones, apoyo al área técnica en los escenarios deportivos y área de competencias, en logística de transporte y alimentación, entre otros.



Imagen: Selección Colombia de béisbol celebra la medalla de oro luego del triunfo en el juego final frente a República Dominicana.



Imagen: Partido de softbol Estados Unidos vs. Argentina en el estadio Edgardo Schemel

2. Juegos Panamericanos y Parapanamericanos 2027

El 27 de agosto de 2021 Panam Sports realizó el anuncio oficial de Barranquilla como la sede de los Juegos Panamericanos de 2027. La elección de la ciudad sede se dio de manera directa, esto es, mediante declaración por aclamación, tal como lo consagran los estatutos de la Organización Deportiva Panamericana. A partir de ese momento, comenzó para Barranquilla la cuenta regresiva que marca un camino de preparación para acoger el certamen continental.



Imagen: El 27 de Agosto de 2021 cuando le otorgan a Barranquilla la sede de los XX Juegos Panamericanos 2027

Hoy son 41 países miembros que participarán en los juegos panamericanos, en donde recibiremos a 7.000 atletas y 2.800 oficiales de equipo, y se llevarán a cabo unos 34 deportes aproximadamente, lo que traduce en 55 disciplinas durante 16 días de competencias.

Adicionalmente seremos anfitriones de los Juegos Parapanamericanos, que se realizarán unos 10 días posterior a la clausura de los panamericanos, evento que acoge atletas no convencionales o en condición de discapacidad que participan en deportes del programa paralímpico. Aquí recibiremos 33 delegaciones con aproximadamente 1.900 deportistas durante 10 días de competencias.

En lo que va corrido del año 2022, hemos recibido en dos ocasiones la visita de Panam Sports. La primera visita se dio el 14 y 15 de marzo de 2022 donde la comisión de seguimiento de Panam Sports compartió factores de éxito de los juegos, y el equipo organizador de Barranquilla presentó los hitos principales a trabajar en los próximos años. Adicionalmente nos fue entregado el manual de juegos panamericanos Barranquilla 2027 y una matriz de trabajo que sirve como guía para la planificación y ejecución de los mismos. Por nuestra parte, desde Barranquilla se compartió un plan de trabajo preliminar, que comprende el cronograma de actividades para 2022-2023 y el calendario deportivo propuesto.



Imagen: Visita Panam Sports Marzo 2022



Imagen: Visita Panam Sports Marzo 2022

El 28 de julio del presente año recibimos la segunda visita de Panam Sports, encabezada por su presidente Neven Ilic. Por parte del gobierno nacional, asistió el entonces ministro Guillermo Herrera y también estuvo presente el presidente del Comité Olímpico Colombiano Ciro Solano. Por parte de la gobernación del atlántico asistió el director del Instituto de Deportes y la secretaria jurídica. El motivo de esta visita se enfocó en una agenda de trabajo con el fin de avanzar en el proceso de conformación oficial del comité organizador, de acuerdo a los compromisos contractuales con Panam Sports, que deberá estar compuesto por las diferentes partes firmantes del contrato de ciudad, es decir, el Ministerio del Deporte, la Alcaldía de Barranquilla, la Gobernación del Atlántico y el Comité Olímpico Colombiano. Con base en esto, se presentó un esquema de conformación bajo un convenio de asociación en el que todas las partes, posterior a una revisión, se pusieran de acuerdo a firmar. A partir de dicha conformación se continuará con el proceso de planificación y organización de los juegos Panamericanos y Parapanamericanos 2027 en Barranquilla.

Adicionalmente, se presentó nuevamente una propuesta del programa deportivo, que seguirá surtiendo cambios con base en los deportes olímpicos y aquellos deportes adicionales que se van a proponer tanto por Panam Sports como por la ciudad sede. Con respecto a la parte de infraestructura, se presentó un diagnóstico de los escenarios actuales, y teniendo en cuenta los requerimientos para llevar a cabo las competencias en el 2027, se realizó una propuesta de posibles adecuaciones mayores en algunos escenarios, y otras adecuaciones menores en otros. Por último, se mencionaron cuáles serían los escenarios nuevos a construir para los juegos, pero siempre teniendo en cuenta el legado que le quedará para el beneficio de nuestra ciudad.



Imagen: Visita Panam Sports Julio 2022



Imagen: Visita Panam Sports Julio 2022

3. Suramericano 3 Naciones de Rugby 15's

Con el fin de seguir demostrando el potencial deportivo con el que cuenta nuestra ciudad, y con la oportunidad de albergar eventos de gran magnitud, Barranquilla apoyó a la Federación Colombiana de Rugby en la realización de un test match entre Estados Unidos y Colombia, y posteriormente el evento Suramericano 3 Naciones.

El test match se realizó en el estadio Moderno Julio Torres, mismo escenario que fue utilizado para rugby durante los Juegos Centroamericanos y del Caribe del 2018. Se trató de dos partidos disputados entre Colombia y Estados Unidos del Sur, como preparatorio con miras al 3 Naciones. El staff técnico estuvo compuesto por 1 manager, 1 entrenador principal, 2 entrenadores asistentes, 1 preparador físico, 1 médico.



El 3 Naciones SAR se llevó a cabo del 20 al 29 de agosto con la participación de las delegaciones de Colombia, Brasil y Paraguay, en el estadio Romelio Martínez. Cada equipo contó con 38 jugadores. El equipo de referees estaba conformado por 7 nacionales y 3 internacionales. Durante la semana de competencias se llevó a cabo una jornada de capacitaciones para match commissioners, privilegio otorgado por la World Rugby por haber sido anfitriones del evento. Esto se traduce en un gran legado para aquellos que recibieron las capacitaciones, pues suman a su hoja de vida mayores conocimientos y experiencia.



La realización de este tipo de eventos deja una gran experiencia en materia de organización logística, en acomodación, transporte, puesta a punto de escenarios, entre otros. Son muchas lecciones aprendidas que contribuirán a una mejor planificación y preparación para los Juegos Panamericanos y Parapanamericanos del 2027.

Se suscribe el presente Informe Ejecutivo de Gestión para su radicación y presentación ante el Honorable Concejo Distrital de Barranquilla.



DANIEL TRUJILLO TOVAR

Gerente
Gerencia de Proyectos Especiales